Desde el Instituto de Derechos Humanos *Ignacio Ellacuría, SJ*, de la IBERO Puebla, lamentamos y **condenamos el homicidio de Angelita Meraz León, mujer buscadora** integrante del colectivo Unión y Fuerza por Nuestros Desaparecidos en el estado de Baja California, municipio de Tecate, perpetrado el 8 de febrero de este año. Nos sumamos a las voces que exigen justicia y el cese a la violencia en contra de las personas buscadoras.

Angelita buscaba a su hermano José Juan Vázquez León, desaparecido desde 2018, y dedicaba su tiempo a la búsqueda de personas desaparecidas. A pesar de que ya había denunciado amenazas y solicitó protección, esta le fue negada por el Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos.¹

En los últimos años, la violencia en contra de madres buscadoras en México ha sido denunciada reiteradamente por familiares, colectivos, sociedad civil y organismos internacionales sin que parezca detenerse.<sup>2</sup> En este sentido, **exigimos a las autoridades** del estado de Baja California **investigar con perspectiva de género, considerando como principal línea su actividad como buscadora.** De igual manera, hacemos un llamado a asegurar la protección los y las familiares de Angelita, de las personas integrantes del colectivo, y de todas las personas que buscan a sus seres queridos.

Refrendamos nuestra solidaridad con su familia y compañeras de lucha para que la búsqueda de José Juan siga y este caso no quede en la impunidad.

<sup>[2]</sup> https://www.ohchr.org/es/press-releases/2023/08/mexico-un-experts-outraged-attacks-and-killings-targeting-women-human-rights#:~:text=%E2%80%9CEs%20indignante%20que%20quienes%20buscan,en%20bicicleta%20en%20Celaya%2C%20Guanajuato.







<sup>[1]</sup> https://www.animalpolitico.com/estados/matan-buscadora-angelita-meraz-tecate-baja-california